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Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев подписал документ о запре-
те на импорт товаров машиностроения для государственных и муни-
ципальных нужд. Под запрет на импорт, в частности, попала строи-
тельная техника и техника для разработки месторождений.

"По каждому виду техники, которая здесь имеется в виду, есть уже 
образцы российской продукции, которые будут участвовать в государ-
ственных и муниципальных закупках. Нет таких видов, по которым воз-
никнет дыра и невозможно будет закупить соответствующую техни-
ку", - отметил вице-премьер А.Дворкович.

03.02.2015 г.  - +2, облачно, с прояснениями
04.02.2015 г. - +2, облачно, с прояснениями, небольшой дождь

Погода в Ингушетии

Новости
Северного Кавказа

Единый телефон 
службы спасения

«112»

Владикавказ

Власти Северной Осетии намерены реализовать проект 
по импортозамещению в семеноводстве 

Власти Северной Осетии намерены реализовать проект по импортозамещению в семе-
новодстве, в частности по кукурузе и картофелю. Об этом сообщил Таймураз Мамсуров, 
Глава республики, на встрече с российским Президентом Владимиром Путиным. Мамсуров 
отметил: "Сейчас надо увеличивать масштабы, и мы до 20% семян картофеля России будем 
давать другим регионам". По семенам кукурузы, отметил глава Северной Осетии, ученые 
работали в Сербии. В частности, Глава Северной Осетии информировал президента и о ходе 
реализации программы «Доступное и комфортное жильё», а также развитии в регионе дет-
ского спорта. Таймураз Мамсуров доложил об успехах прошедшего года. 

 
Грозный
 

Совет по межнациональным отношениям учрежден в Чечне
 Указом Главы Чечни 30 января в республике создан Общественный совет по межнацио-

нальным отношениям. Необходимость нового органа связана с тем, что на сегодняшний день, 
согласно данным местных властей, в республике проживают представители более 90 нацио-
нальностей. Руководителем совета назначен заместитель Председателя Правительства ре-
спублики Хасан Хакимов. 

В совет по межнациональным отношениям включены также руководители различных ми-
нистерств, главы национально-культурных автономий и центров, редакторы газет и журна-
лов, а также представители интеллигенции", - рассказал корреспонденту "Кавказского узла" 
представитель аппарата Главы и Правительства Чечни. По его словам, основной задачей со-
вета является "выработка предложений, направленных на укрепление межнациональных от-
ношений в республике и повышение эффективности национальной политики". "Предложения 
и рекомендации членов совета будут представляться непосредственно Главе республики, и 
по ним будут приниматься соответствующие решения", - отметил источник. На сегодняшний 
день в Чеченской Республике проживают представители десятков национальностей. 

По этническому составу преобладают чеченцы, на втором месте – русские. "По данным 
Всероссийской переписи населения 2010 года, у нас в республике проживают представители 
более чем 90 национальностей. Основная часть населения – чеченцы, следом идут русские, 
которых в республике насчитывается свыше 24 тысяч человек, и кумыки – более 12 тысяч. 
Есть также аварцы, ногайцы, татары, турки-месхетинцы, грузины, украинцы, армяне, немцы, 
чуваши, персы, корейцы и так далее. Надо сказать, что каких-либо конфликтов на межнацио-
нальной или межконфессиональной основе в нашей республике в последние годы практиче-
ски не было, и нет", - говорит представитель Министерства по национальной политике, печати 
и информации Чечни. 

Махачкала

Участники автопробега «Мы любим Пророка Мухаммада 
и мы против карикатур» вернулись в Дагестан

 Участники автопробега «Мы любим Пророка Мухаммада и мы против карикатур» завер-
шили запланированные мероприятия и вернулись обратно в Дагестан. 

«Участники автопробега также провели встречу с муфтием Крыма Эмирали Аблаевым. 
Некоторая часть нашей группы осталась на полуострове по просьбе принимающей стороны и 
в ближайшие дни проведет ряд дружественных встреч с местной общественностью. Осталь-
ные участники автопробега едут обратно в Дагестан с намерением попасть домой в воскресе-
нье утром», - рассказал РИА «Дагестан» участник акции Микаил Микаилов. В акции приняли 
участие порядка 250 автомобилей. Старт автопробегу был дан с территории центральной 
мечети Махачкалы 29 января. Далее к участникам акции присоединились жители Кизилюрта, 
Хасавюрта и Кизляра. 

Оставив позади Грозный, Магас, Владикавказ, Нальчик, Ставрополь и Краснодар, автолю-
бители добрались до Симферополя, где в честь приезда участников акции был организован 
митинг на центральном стадионе города. «Мы получили великолепный прием, остались толь-
ко положительные эмоции. Уверен, данная акция станет мощным импульсом для сплочения 
мусульман не только Крыма и Дагестана, но и всей России», - отметил один из организаторов 
акции заместитель начальника Управления по противодействию коррупции Администрации 
Главы и Правительства РД Алибек Алиев. 

Напомним, автопробег был организован в знак протеста против публикации карикатур на 
Пророка Мухаммада, а также с целью укрепления связи дагестанских и крымских мусульман. 
Среди участников акции представители руководства Дагестана, Духовного управления му-
сульман республики, журналисты, общественные деятели и студенты. 

Нальчик 

 В Кабардино-Балкарии учредили свою премию 
 Глава Кабардино-Балкарии Юрий Коков подписал Указ «О Государственной премии КБР 

в области науки и техники», - сообщили РИА «Кабардино-Балкария» в пятницу в администра-
ции Главы республики. В соответствии с данным указом «учреждены две Госпремии КБР в 
области науки и техники в размере 1 миллион рублей каждая, которые будут присуждать один 
раз в три года, начиная с 2016 года», - уточнили в администрации.

Госпремии будут присуждаться, в частности, «за значительный вклад в развитие гума-
нитарных, естественных и технических наук» и «за разработку и внедрение принципиально 
новых ресурсосберегающих и экологически чистых технологий и техники, прогрессивных ма-
териалов, машин и механизмов, которые по своим показателям находятся на уровне лучших 
мировых аналогов». Председателем совета при Главе КБР по государственным премиям в 
области науки и техники назначена заместитель Председателя Правительства КБР – министр 
образования, науки и по делам молодежи Нина Емузова.

«Правительству Кабардино-Балкарии поручено обеспечить выделение из республикан-
ского бюджета КБР средств на финансирование расходов, связанных с учреждением государ-
ственной премии, а также с их выплатой», - отметил представитель администрации.

Черкесск

 В Карачаево-Черкесии введен в эксплуатацию мост-эстакада 
через реку Кубань

 Крупный дорожный объект сдан в Карачаево-Черкесии — мост-эстакада через реку Ку-
бань, протяженностью 816, 53 м. Реконструкция моста, расположенного недалеко от поселка 
Московский, велась с 2010 года и была завершена досрочно. 

«Для нашей республики этот мост является одним из важнейших сооружений, так как мы 
благодаря ему разрешили проблему с аварийным мостом через Ставропольский канал, дви-
жение по которому могло быть остановлено в любой момент», — приводит слова замести-
теля начальника ФКУ Упрдор «Карачаево-Черкесск» Анатолия Озова РИА «КЧР». Конструк-
ция моста позволяет передвигаться по нему в том числе крупногабаритному тяжеловесному 
транспорту. Ширина каждой половины моста — 11,5 м, грузоподъемность — 100 тонн. Для 
пешеходов оборудованы специальные дорожки шириной 1,5 м. Так, в минувшем году была 
выполнена реконструкция участков автомобильных дорог общей протяженностью восемь ки-
лометров. Выполнена реконструкция участков автомобильных дорог общей протяженностью 
всего около 20 км. Выполнены также ремонтно-восстановительные работы моста через реку 
Индиш на автомобильной дороге «Карачаевск — Учкулан». 

Кроме того, завершен ремонт барьерных металлических ограждений вдоль автомобиль-
ной дороги «Карачаевск -Учкулан» общей протяженностью 1600 м. В 2015 году будут завер-
шены реконструкция участка автодороги «Архыз — Лунная Поляна — гора Дукка», в том чис-
ле строительство двух мостов через реку Архыз.

Собрал С. Султанов

Самым крупным райо-
ном в части выращивания 
озимых и яровых культур 
в республике является 
Сунженский,  в котором 
под  эти культуры в здеш-
них сельхозпредприяти-
ях отведены в этом году 
14477 гектаров пашни, поч-
ти  в три раза больше чем, 
к примеру, в Назранов-
ском. Да и сельхозугодий 
для заготовки естествен-
ных кормов здесь боль-
ше, чем в других районах. 
Можно смело сказать, что 
Сунженский район являет-
ся житницей республики.

Из вышеозначенных па-
шен 6653 гектара в районе 
заняты под озимый клин, на 
5863 гектарах которого посе-
яна пшеница, а на 548 гекта-
рах - ячмень.

- В конце января мы, 
специалисты нашего отде-
ла растениеводства Мин-
сельхоза, в том числе и я, 
– говорит начальник этого 
отдела Магомед Цуров, - 

успели проверить состоя-
ние озимых полей ГУПов  
им. Осканова, ОПХ «Несте-
ровское», а также ГУПа «Ка-
рабулакское».

Наше общее мнение по 
поводу состояния озимых 
- удовлетворительное. Так, 
например, озимые «Несте-
ровского», находящиеся в 
предгорной зоне, в хоро-
шем состоянии. Итак, общая 
картина озимых растений 
Сунженского района и муни-
ципального образования Ка-
рабулак в неплохом состоя-
нии на данный момент, хотя 
было бы лучше, если бы на 
полях лежал снег.

Чтобы с каждого гектара 
собрать по 30 центнеров, 
обещанных  сунженскими 
хлеборобами в этом году,  
придется им своевременно 
и качественно подкормить 
озимые минеральным удо-
брением. Как сказали нам 
директора ГУПов им.  Оска-
нова  и «Нестеровского» 
Магомед Гагиев и Руслан 
Костоев, они уже позабо-
тились об этом удобрении, 
найдя поставщиков в Кабар-
дино-Балкарии и Ставро-
польском крае. Что касается 
яровых культур, структура 
посевных площадей их со-
ставлена в каждом сельхоз-

предприятии, утвержденная 
ответственными работника-
ми Минсельхоза и руководи-
телями Сунженских ГУПов.

В ГУПах Сунженского 
района предстоит весной по-
сеять 3710 гектаров яровых 
культур. Из них 450 гектаров 
- овса на зерно, 235 - кукуру-
зы на силос, 1770 гектаров - 
подсолнечника, 57 - гречихи, 
62 - овощей. Уделено вни-
мания многолетним и одно-
летним травам, под первую 
культуру отведены 50,  а под 
вторую 410 гектаров.

- Все земли, заплани-
рованные под яровой клин 
района, - продолжает Ма-

гомед Цуров, - вспаханы в 
конце  2014 года. А весной 
предстоит обработать почву 
и приступить к заделке в нее 
яровых  культур. Семенным 
материалом, в частности, 
подсолнечника «Нестеров-
ское» и им. Осканова обе-
спечили себя. Есть в этих хо-
зяйствах и семена овса, а в 
первом хозяйстве даже для 
реализации другим сель-
хозпредприятиям. Остается 
только приобрести семена 
кукурузы и овощей.

Техника, предназначен-
ная  для сева яровых в  упо-
мянутых ГУПах, стоит на ли-
нейке готовности.

ГУПу «Карабулакское» 
предстоит посеять 1050 гек-
таров яровых культур. Все 
эти площади вспаханы.

Как видно из сказанного, 
в ГУПах Сунженского райо-
на и ГУПе «Карабулакское» 
готовы к реализации пред-
стоящих весенних полевых 
работ.

Ш. БАТАРБЕКОВ

В Малом зале Адми-
нистрации Главы РИ про-
шло совещание под пред-
седательством Юнус-Бека 
Евкурова, на котором об-
суждался проект плана 
антикризисных мероприя-
тий. Открывая совещание, 
руководитель региона от-
метил, что при составле-
нии программы республи-
канских антикризисных 
мероприятий необходимо 
ориентироваться на план, 
разработанный Прави-
тельством РФ.

Министр экономического 
развития РИ Бексултан Бу-
зуртанов пояснил, что все 
пункты программы будут 
прорабатываться детально, 
с привлечением курирующих 
чиновников к обсуждению 
антикризисных мер по каж-
дому направлению. Такой 
подход, по мнению руководи-
теля министерства, позволит 
максимально безболезненно 
для каждого направления 
секвестрировать средства, 

выделяемые на его разви-
тие. «Сейчас самое главное 
для нас - не допустить мощ-
ного роста безработицы в 
республике», - подчеркнул 
Бексултан Бузуртанов.

Присутствующие на засе-
дании предложили включить 
в план антикризисных меро-
приятий нескольких пунктов, 
которые, по их мнению, бу-
дут способствовать стабили-
зации социально-экономи-
ческой ситуации в регионе. 
В частности, они посчитали 
необходимым запретить по-
вышение арендной платы 
на рынках, а также создать 
в регионе ряд производств, 
которые позволят удовлет-
ворить продовольственную 
потребность населения соб-
ственными силами.

Юнус-Бек Евкуров под-
черкнул, что предстоит боль-
шая и кропотливая работа и 
предложил создать эксперт-
ный совет, который будет ку-
рировать разработку плана 
на всех этапах.

Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров и министр 
внутренних дел Алек-
сандр Трофимов побыва-
ли в с.п. Орджоникидзев-
ское Сунженского района, 
где проживает Герой Рос-
сии Абубакар Костоев. 
«Звания Героя России, 
конечно же, достойны оба 
сотрудника - участвовав-
ший в предотвращении 
теракта Асланбек Ганда-
ров и оставшийся в жи-
вых после тяжелейших 
ранений Абубакар Косто-
ев. Эти парни совершили 
настоящий подвиг, они – 
пример для подражания. Я 
горжусь такими ребятами, 
настоящими офицерами 
и достойными представи-
телями своего народа», - 
сказал Юнус-Бек Евкуров 
в беседе со старейшинами 
рода, которому принадле-
жит Герой России.

Во дворе бывшего со-
трудника МВД РФ по Ингу-
шетии собрались близкие 
родственники, соседи и 
друзья. Сидя за накрытыми 

столами, гости говорили о 
том, каким человеком Абу-
бакар является не только на 
работе, но и в повседневной 
жизни.

В дом к Костоевым также 
пришли глава районной ад-
министрации и сослуживцы, 
первые говорили о том, что 
быть односельчанами Героя 
России – для них большая 
честь и радость, коллеги же 
Абубакара отмечали, что 
даже в самое тяжелое для 
Ингушетии время он вер-
нулся на службу, хотя был 
на пенсии. И уже в качестве 
участкового-уполномочен-
ного оказывал большую по-
мощь и поддержку молодым 
сотрудникам органов. «Для 
нас он и сейчас настоящий 
друг, надежный и преданный 
своей работе офицер», - до-
бавил Ахмед Дзейтов.

Напомним, 22 декабря 
2014 года Президент России 
Владимир Путин вручил в 
Кремле Золотую Звезду Ге-
роя России майору полиции 
из Ингушетии Абубакару Ко-
стоеву.

В Магасе обсудили 
план антикризисных 

мероприятий

Глава Ингушетии 
побывал в гостях 
у Героя России 

Абубакара Костоева

Сельское хозяйство

В ГУПах Сунженского района 
готовы  к весенним полевым 

работам

Безработица в Ингушетии на 1 января 2015 года достигла уровня 13,9%. В то же время 
согласно информации от 30 января в пресс-службе Министерства труда, занятости и со-
циального развития региона, число безработных, состоящих на учете, сократилось на 9 805 
человек в сравнении с январем 2013 года (40 283 человек). На сегодняшний день на учете в 
службе занятости состоят 30 478 жителей республики. Об этом сообщает информационный 
сайт Северо-Кавказского федерального округа PlanFox.ru

Не ослабла и напряженность на рынке труда, составившая 239 человек на одно вакант-
ное рабочее место. В минувшем году работодатели Ингушетии заявили 760 вакансий, трудо-
устроены на постоянную работу 516 человек из числа безработных граждан, в их числе 195 
инвалидов на оборудованные для них рабочие места.

На переподготовку и профессиональное обучение направлено 2015, на общественные 
работы - 3891 безработных граждан. Из общего числа - 136 женщин (100% от плана), нахо-
дящихся в отпуске по уходу за ребенком до достижения им возраста трех лет.

Из общего числа безработных граждан, состоящих на учёте в органах службы занятости 
населения, услуги профориентации получили 11643 человек. Кроме того, службой занятости 
Республики Ингушетия оказана помощь в трудоустройстве 195 инвалидам, в числе которых 
шесть инвалидов-колясочников на оборудованные (оснащенные) для инвалидов рабочие 
места.

Надо отметить, что властями Ингушетии предпринимаются последовательные меры, 
сдерживающие рост уровня безработицы и последовательное его снижение. Если на 1 ян-
варя 2013 года уровень регистрируемой безработицы достигал 19,9%, то на 1 января 2015 
года отмечено снижение на 6% - до 13,9%.

Как сообщили в Федеральной службе по труду и занятости, число безработных граждан, 
зарегистрированных в органах службы занятости населения, в целом по РФ увеличилось в 
декабре 2014 года, в то же время по Ингушетии наоборот снизилось на 3,4%

Уровень безработицы 
в Ингушетии снизился на 6%

Глава региона провел 
рабочую встречу с Пред-
седателем Контрольно-
счетной палаты РИ Муста-
фой Белхароевым. В ходе 
встречи стороны обсуди-
ли итоги проведения кол-
легии Счетной палаты РФ. 
Напомним, расширенное 
заседание Коллегии Счет-
ной палаты РФ прошло 28 
января 2015 года. 

Как заявил Юнус-Бек 
Евкуров, Президентом РФ 
Владимиром Путиным на 
Коллегии был озвучен ряд 
первоочередных задач. 
Президент, в частности, по-
ручил Счётной палате осу-
ществлять мониторинг вы-

полнения подготовленного 
правительством Плана обе-
спечения устойчивого разви-
тия экономики и социальной 
стабильности в 2015 году, 
усилить контроль за исполь-
зованием средств, которые 
будут направлены в банков-
скую систему, а также нала-
дить оперативный контроль 
за исполнением региональ-
ных бюджетов.

В этой связи, Глава ре-
спублики сориентировал 
Мустафу Белхароева на 
дальнейшую работу. Он по-
просил руководителя Счет-
ной палаты принять непо-
средственное участие в 
разработке регионального 
плана антикризисных меро-

приятий.
Руководитель региона 

отметил, что за время своей 
профессиональной деятель-
ности М. Белхароев проявил 
себя только с лучшей сторо-
ны, всегда добросовестно 
подходил к выполнению сво-
их обязанностей. Юнус-Бек 
Евкуров поздравил Мустафу 
Белхароева с Днем рожде-
ния, пожелал ему счастья, 
здоровья, благополучия и 
дальнейших успехов в ра-
боте. Он традиционно вру-
чил руководителю Счетной 
палаты поздравительный 
адрес и памятные подарки.

Пресс-служба 
Главы РИ

Усилить контроль 
за использованием средств

В ходе рабочего совещания в Правительстве Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров 
высказал предложение проверить на полиграфе должностных лиц, занимающих наи-
более подверженные коррупции посты. По его словам, тест на коррупцию будет про-
ведён в ряде министерств и ведомств и исключительно на добровольной основе.

Для обеспечения беспристрастности и объективности в тестировании руководителей  
госучреждений Ю. Евкуров считает целесообразным привлечь к его проведению полиграфо-
логов из других регионов.

"Если чиновнику нечего скрывать, то ему не стоит беспокоиться. Самое главное – отве-
чать честно, брал ли он взятки или нет. Полиграф практически на 100% выдает правильный 
результат", - считает Глава региона.

Руководитель республики поручил правительству в недельный срок представить перечень 
наиболее коррупционно опасных сфер деятельности и должностей, а также график проведе-
ния указанных испытаний.

Глава Ингушетии предложил 
проверять на полиграфе лиц, 
занимающих коррупционно 

опасные посты
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В Правительстве РИ

Российская Федерация 
подходит к этому важней-
шему мировому событию с 
четко выстроенной системой 
государственной антинарко-
тической политики, где опор-
ным инструментом является 
Государственный антинар-
котический комитет и специ-
ально созданная спецслуж-
ба ФСКН России. 

Россия и ее профильное 
ведомство, ФСКН России, 
являются авторитетными 
участниками последователь-
ного отстаивания принципи-
альных позиций, закреплен-
ных в основополагающих 
международных конвенциях 
в сфере контроля над нарко-
тиками.

ФСКН России создана 
решением Президента Рос-
сийской Федерации в 2003 
году в условиях особого ос-
ложнения наркообстановки. 
В стране появилась про-
фильная Служба для реше-
ния специфических задач, 
главная из которых - эффек-
тивное уничтожение органи-
зованной наркоинфраструк-
туры. 

Поставленная руковод-
ством страны цель достиг-
нута. Создание Службы по-
зволило в 4 раза поднять 
результативность ликвида-
ции организованной нарко-
преступности. Характерно, 
что это произошло на фоне 
относительно стабильного 
количества привлекаемых к 
уголовной ответственности 
рядовых наркосбытчиков, 
которые, как правило, сами 
являются наркопотребите-
лями.

Проиллюстрировать ска-
занное можно с помощью 
прилагаемой таблицы.

Таблица убедительно 
свидетельствует, что ФСКН 
России вносит решающий 
вклад в уничтожение самой 
опасной формы преступ-
ности – организованной, 
которая генерирует новые 
вызовы и угрозы, задейству-
ется спецслужбами ряда 
зарубежных стран для фи-
нансирования экстремизма 
и терроризма, создания так 
называемых «спящих яче-
ек» для их использования в 
подрывных целях (цветные 
революции, массовые бес-

порядки) и в целом для осла-
бления государства. 

Именно ФСКН в рам-
ках операции «Восточный 
экспресс» ликвидировало 
транснациональное нарко-
сообщество, поставлявшее 
дизайнерские наркотики из 
Юго-Восточной Азии в Рос-
сию на сумму 500 млн долла-
ров. К уголовной ответствен-
ности привлечено свыше 200 
человек, изъято более тонны 
современных синтетических 
наркотиков, из которых пла-
нировалось изготовить по-
рядка 20 тонн «спайсов» для 
последующего распростра-
нения через Интернет.

При координации ФСКН 
России, совместно с по-
лицейскими структурами 
Литвы, Латвии, Республики 
Беларусь, Норвегии, Нидер-
ландов, Франции ликвиди-
рована крупнейшая в Европе 
организованная преступная 
группировка «Агуркиняй». 
Привлечены к уголовной от-
ветственности свыше 100 
активных участников, изъято 
более 3 тонн синтетических 
и иных наркотиков, предот-
вращен ввоз в Россию из 
Юго-Восточной Азии и по-
следующий экспорт в ЕС 
свыше 120 тонн прекурсоров 
наркотиков амфетаминовой 
группы.

В рамках операции «Тро-
янский конь» ФСКН России 
совместно с компетентными 
органами КНР арестованы 
десятки наркопроизводите-
лей, у которых изъяты нар-
котические средства для 4 
тысяч поставок в 56 стран 
мира, в т.ч. в Россию.

30 октября 2014 года 
ФСКН России в Московской 
области проведена финаль-
ная часть широкомасштаб-
ной операции «Дуди», кото-
рая явилась завершением 
почти двухлетней разработ-
ки организованного преступ-
ного сообщества. Задержа-
ны 6 членов группировки, из 
незаконного оборота изъято 
174 кг высококонцентриро-
ванного героина афганско-
го производства. В случае 
реализации «товара» доход 
участников криминального 
сбыта составил бы свыше 
500 миллионов долларов 
США. С начала разработки 

этого преступного сообще-
ства сотрудниками ФСКН 
России изъято свыше 410 кг 
героина, задержаны 16 нар-
копреступников.

Сегодня в активной раз-
работке находятся крупней-
шие международные пре-
ступные наркогруппировки, 
занимающиеся поставками 
синтетических наркотиков 
из Европы и Юго-Восточной 
Азии, героина из Централь-
ной Азии, кокаина из Южной 
Америки. В 2015 году гото-
вится реализация этих раз-
работок путем проведения 
крупных международных и 
локальных спецопераций. 
Их подготовка уже сопрово-
ждается глубокими опера-
тивными комбинациями в 
рамках международного со-
трудничества, часть из них 
обеспечена прямым внедре-
нием оперсостава в преступ-
ные формирования.

Реализация указанных 
наработок позволит предот-
вратить ущерб нашему об-
ществу на сумму не менее 
500 миллиардов рублей.

ФСКН России признается 
мировым полицейским со-
обществом и ООН как одна 
из наиболее эффективных 
профильных служб, которая 
занимает верхние строки по 
приоритетным показателям 
в борьбе с организованной 
наркопреступностью, что 
подтверждается соответ-
ствующими ежегодными до-
кладами Организации Объ-
единенных Наций.

Россия идет к Спецсес-
сии Генеральной Ассамблеи 
ООН хорошо подготовлен-
ной, имеющей эффективные 
стратегии, программы и бое-
способные спецслужбы.

УФСКН РИ

Новость об открытии 
в Магасе детской школы 
тенниса не могла не пора-
довать всех тех, кто пере-
живает о том, чтобы наши 
дети росли здоровыми 
и физически крепкими. 
Спортивные  единобор-
ства, которые так популяр-
ны у нас в республике, это, 
конечно, хорошо, но ведь 
не всем детям они нравят-
ся. Есть еще футбол, но и  
он ведь не всем по вкусу. 
Другими словами, детям 
нужно дать возможность 
выбора. Открытие школы 
тенниса – маленький шаг в 
этом направлении.

Если о борьбе или фут-
боле у нас все наслышаны и 
знают о них все и вся, благо-
даря успехам наших ребят, 
то большой теннис (так его 
иногда называют, чтобы от-
личить от тенниса настоль-
ного) для большинства из 
нас некая экзотика – едва 
ли у нас наберется несколь-
ко человек, которые сыграли 
в своей жизни хотя бы одну 
партию в этой увлекательной 
игре. Поэтому представля-
ется нужным рассказать о 
теннисе подробно, чтобы ро-
дители, которые хотят, чтобы 
их дети посвятили себя заня-
тиям этим видом спорта, уз-
нали о нем побольше. В том 
числе и о подводных камнях, 
которые будут ждать их чад в 
будущем.

Теннис один из древней-
ших видов спорта, во всяком 
случае он на несколько сот 
лет старше того же футбо-
ла. В него начали играть в 
раннем средневековье в ко-
ролевских домах Франции, 
Англии и Испании. Вплоть 
до XX века теннис считал-
ся игрой избранных. Для 
широких слоев населения, 
в том числе и в Советском 
Союзе, он стал доступен где-
то со второй половины XX 
века. Впрочем, до глубин-
ки в нашей стране он так и 
не дошел. В крупнейшем на 
Северном Кавказе промыш-
ленном центре – Грозном 
- было всего два теннисных 
корта для любителей и ни 
одной теннисной секции ни 
в одном из многочисленных 
спортивных обществ. Анало-
гичное положение было и в 
Орджоникидзе (ныне – Вла-
дикавказ).

Сегодня, благодаря теле-
видению о теннисе знают 
во всех уголках страны и он 
стал более доступен. Свиде-
тельство тому и открывшая-
ся у нас школа. Тем не менее 
стать профессиональным 
теннисистом легче не ста-
ло. И прежде чем встать на 
этот путь, родители и их дети 
должны знать, что их ждет 
впереди.

Родителей ждут 
серьезные траты

Борис Собкин – один из 
известнейших российских 

тренеров в этом виде спорта. 
Приведем выдержки из одно-
го его интервью.

– Когда лучше начи-
нать?

– Самый лучший возраст 
– 6-7 лет. Некоторые роди-
тели ведут своего ребенка 
в секцию в четыре года. Но 
это глупо. В таком возрасте 
можно лишь вызвать у ма-
лыша стойкое отвращение к 
теннису.

– Детям из небогатых 
семей путь на вершины за-
крыт?

– Увы, в России это дей-
ствительно так. И если роди-
тели хотят, чтобы их ребенок 
профессионально занимал-
ся теннисом, то должны быть 
готовы к серьезным тратам. 

Например, в первые 10 лет 
в подготовку нужно вложить 
суммарно не менее 200-300 
тысяч долларов.

– Все  профессиональ-
ные теннисисты миллио-
неры?

– Это ерунда! На самом 
деле, игроки, которые зани-
мают в рейтинге места ниже 
50-го (а в нем более тысячи 
мест – А.Г.) нормально за-
рабатывают лишь на теку-
щую жизнь (это не относится 
к тем, кто в третьей сотне и 
ниже – А.Г.), совершенно не 
обеспечивая себе будущего. 
Тем, кто стоит в классифика-
ции выше, хватает на то, что-
бы немного откладывать. И 
лишь представители первой 
десятки имеют возможность 
обеспечить себе безбедное 
существование после окон-
чания карьеры. Один лишь 
тренер у хорошего игрока 
«скушает» приличную часть 
призовых.

Здесь необходимо отме-
тить, что карьеру профес-
сионального теннисиста го-
сударство не обеспечивает 
финансами. Либо у него есть 
свои деньги, либо надо нахо-

дить спонсора  и заключать 
с ним контракт с жесткими 
условиями возврата средств, 
нередко с процентами. А 
платить профессионалу при-
ходится за все и всем: за пе-
реезды с турнира на турнир 
(по 2-3 раза в месяц), прожи-
вание в гостиницах, тренеру, 
массажисту, психологу… А 
самое главное, налоги. В за-
висимости от законодатель-
ства страны, где проходит 
турнир, их нередко прихо-
дится платить дважды – там,  
где заработал призовые и по 
месту постоянного житель-
ства. Нередко на это уходит 
до половины призовых денег.

А вот, что говорит об этом 
игрок первой десятки ми-
рового рейтинга серб Янко 

Типсаревич: «Средняя при-
быль игрока Топ–200 очень 
невысока. Ради карьеры 
профессионального тенни-
систа очень многим прихо-
дится жертвовать, проводить 
в разъездах почти круглый 
год. Если сравнить гонорары 
в других видах спорта, то в 
теннисе они просто смехот-
ворны».

Игра в рулетку

Родители, желающие от-
дать своего ребенка в жер-
нова профессионального 
тенниса, подобны игрокам 
в рулетку: успех иллюзорен, 
зато расход денег и нервов 
и ребенку, и родителям обе-
спечен. Такой семье лет 
10-15 придется жить в со-
стоянии стресса и мучиться 
вопросом: получится или 
нет? При этом трудиться 
ребенку придется аки рабу 
на галерах. Одна из самых 
успешных российских тенни-
систок, ставшая долларовым 
миллионером, вспоминает, 
в какое отчаяние она  вре-
менами впадала и упрекала 
свою мать: «Как ты могла 

отдать свою дочь в теннис? 
Это  же надо так не любить 
своего ребенка, чтобы от-
дать девочку на такой като-
рожный труд!» Отсюда мой 
совет нашим родителям, 
только-только знакомящим-
ся с этим видом спорта: пре-
жде чем ступить на этот путь, 
крепко подумайте, хотите ли 
вы своему ребенку всех этих 
испытаний без каких-либо га-
рантий на успех.

Впрочем, теннисом мож-
но заниматься и без цели 
стать профессионалом. 
Очень полезный вид спорта 
для общефизического раз-
вития. По свидетельству того 
же Б. Собкина, теннис обе-
спечивает равномерную и 
стабильную нагрузку на все 
виды мышц, улучшает коор-
динацию и глазомер.

Роджер Федерер 
и другие

Ну, а для тех, кого не ис-
пугали эти предостереже-
ния и готовы перенести все 
тяготы ради покорения тен-
нисных вершин, расскажу 
о некоторых самых-самых 
миллионерах из теннисного 
мира.

Абсолютным рекордсме-
ном по заработанным призо-
вым за всю карьеру является 
швейцарец Роджер Федерер 
– 72 миллиона 918 тысяч 
долларов. Правда, его карье-
ра уже на исходе и его имя 
все реже встречается среди 
победителей различных тур-
ниров. Абсолютный рекорд 
по призовым за один год 
установил более молодой 
коллега Р. Федерера серб 
Новак Джокович – 12 млн 619 
тыс. 803 доллара. За всю ка-
рьеру у него уже набралось 
66 млн долларов. Есть все 
основания предполагать, что 
он обойдет швейцарца и по 
призовым за карьеру.

Среди женщин больше 
всех призовых за карьеру за-
работала великая американ-
ская теннисистка Серена Уи-
льямс – 63 млн 500 тыс. 799 
долларов. Последний взнос 
в свою копилку она внес-
ла 31 января с.г., выиграв в 
одиночном разряде один из 
четырех самых крупных ми-
ровых турниров – открытый 
чемпионат Австралии. Кри-
тический для теннисистки 
возраст (34 года) не явля-
ется для нее помехой и она 
буквально сметает со своего 
пути более молодых сопер-
ниц. Продолжает выступать 
и ее старшая сестра Венус 
(35 лет), в Австралии она 
сумела войти в восьмерку 
сильнейших. Что касается 

призовых за карьеру, то они 
у Венус значительно скром-
нее, чем у сестры, но все же 
вызывают уважение – 29 млн 
496 тыс. 841 доллар.

- А как выглядят по 
этим показателям россий-
ские теннисисты?

- Мужская половина на-
шего  тенниса давно уже 
не представлена в первой 
десятке рейтинга, поэтому 
о них сказать особо нечего. 
А среди женщин тон задает 
28-летняя Мария Шарапова 
– вторая ракетка мирового 
рейтинга. Сумма  ее призо-
вых за карьеру 32 млн 730 
тыс. 228 долларов.

Следует, однако, отме-
тить, что входящие в Топ-10 
теннисисты пополняют свой 
кошелек не только призовы-
ми. Свой  весомый вклад в 
это вносят и рекламодате-
ли. Так, например, журнал 
«Форбс» в 2013 году, в де-
вятый раз подряд, признал 
М.Шарапову самой высоко-
оплачиваемой спортсменкой 
года – с июня 2012 года по 
июнь 2013 года ее общий до-
ход составил 29 млн долла-
ров.

А вот швейцарка Марти-
на Хингис отличилась в дру-
гой номинации. В 1997 году, в 
возрасте 16 лет она стала са-
мой молодой спортсменкой 
(не только теннисисткой), за-
работавшей 1 миллион дол-
ларов. Всего через 1,5 года 
на ее счету было уже 6 млн 
призовых.

Б. Оздоев: на очереди 
академия футбола

Такова в общих чертах 
картина жизни профессио-
нальных теннисистов. Выби-
рать себе этот путь, или же 
заниматься теннисом просто 
для физического развития и 
удовольствия – решать будет 
каждый сам. И за возмож-
ность этого выбора мы долж-
ны выразить благодарность 
инвестору этого проекта Бек-
хану Оздоеву, постоянному 
представителю РИ при Пре-
зиденте РФ. Все в теннисной 
школе продумано, сделано с 
любовью и заботой о детях.

Радует, что на этом  
Б. Оздоев останавливаться 
не думает. Как он заявил, они 
с братом Багаудином плани-
руют открыть в республике 
футбольную академию. Эту 
идею поддержал футболист 
сборной команды России и 
казанского «Рубина» Маго-
мед Оздоев. Чтобы акаде-
мия была организована наи-
лучшим образом и работала 
по современным методикам, 
Бекхан Оздоев побывал в ве-
дущих мировых футбольных 
клубах «Барселона» (Ис-
пания) и «Челси» (Англия), 
где подробно знакомился с 
работой их футбольных ака-
демий.

Удачи вам в ваших благо-
получных делах!

Абу ГАДАБОРШЕВ

Теннис

Думайте сами, решайте сами 
– играть или не играть

В Правительстве РИ под руко-
водством заместителя Председате-
ля Правительства РИ Валерия Кук-
са прошло совещание по вопросу 
обеспечения взаимодействия всех 
экстренных служб республики в мо-
мент возникновения чрезвычайной 
ситуации. В работе приняли участие 
представители и начальники отде-
лов ГО ЧС муниципальных образо-
ваний РИ. 

Валерий Кукса напомнил собрав-
шимся, что необходимо чётко знать 
свои функциональные обязанности и 
на профессиональном уровне решать 
возникшие проблемы, а также вовре-
мя оповещать население о внештат-
ной ситуации. В качестве примера он 
привёл несколько случаев отключения 
газа в населённых пунктах, в том чис-
ле когда в связи с наездом на линию 
газопровода автотранспортного сред-
ства были своевременно приняты опе-

ративные меры по ликвидации аварии.
По итогам встречи, участники сове-

щания приняли решение о проведении 
заседания со всеми ответственными 
аварийными службами для обсужде-
ния координации действий при авари-
ях на газопроводах, линиях электропе-
редач и водопроводах.

Пресс-служба 
Правительства РИ

Под руководством 
Председателя Правитель-
ства РИ Абубакара Маль-
сагова состоялось засе-
дание рабочей группы по 
разработке плана антикри-
зисных мероприятий Пра-
вительства Ингушетии на 
2015 год, сообщает Пресс-
служба Правительства РИ.

В рамках заседания ру-
ководители исполнительных 
органов государственной 
власти Ингушетии предста-
вили свои предложения для 
включения в план антикри-
зисных мероприятий по обе-

спечению устойчивого разви-
тия экономики и социальной 
стабильности в республике.

План антикризисных ме-
роприятий охватит все жиз-
ненно важные для респу-
блики направления, и уже в 
начале следующей недели 
рабочая группа представит 
документ в Правительство 
Республики Ингушетия.

Члены рабочей группы 
отметили, что ими ведется 
работа по тщательному ана-
лизу социально-экономиче-
ской ситуации в республике, 
чтобы обозначить резервы 
по усилению антикризисных 

мер.
«Необходимо рассмо-

треть меры, направленные 
на поддержку сельского 
хозяйства, значимых для 
региона инвестпроектов, 
субъектов малого и средне-
го бизнеса, поддержание 
рынка труда, мониторинг цен 
на продовольствие и лекар-
ства», - отметил А. Мальса-
гов.

Он также отметил не-
обходимость тщательно из-
учить и проанализировать 
государственные программы 
с целью их увязки с меро-
приятиями, которые войдут в 

антикризисный план.
«В сложившихся эконо-

мических условиях очень 
важно обеспечить экономию 
средств бюджета республи-
ки», - подчеркнул Председа-
тель Правительства Ингуше-
тии.

Напомним, что Прези-
дент РФ Владимир Путин, 
выступая 29 января на семи-
наре-совещании с руководи-
телями регионов, отметил, 
что в каждом субъекте РФ 
необходимо сформировать 
свои планы антикризисных 
действий в экономике и со-
циальной сфере.

Председатель Пра-
вительства РИ принял в 
своем рабочем кабинете 
московскую делегацию 
онкологического инсти-
тута им. П. А. Герцена: в 
лице директора института 
доктор медицинских наук, 
профессора, члена-корре-
спондента РАМН, члена-
корреспондента РАН Ан-
дрея Каприна, а также его 
заместителя, директора по 
научной работе Валерия 
Старинского.

Приезд гостей состоялся 
в рамках соглашения в ходе 
визита Главы РИ Юнус-Бека 
Евкурова и министра здраво-
охранения РИ Марем Арапха-
новой в г. Москве на встрече с 
министром здравоохранения 
РФ Вероникой Скворцовой. 
В частности, было достигну-
то соглашение о взаимном 
сотрудничестве института 
им. Герцена для оказания 
организационно-методиче-
ской помощи онкологической 
службе РИ, оснащения обо-

рудованием построенного 
онкологического диспансера 
и ввода его в эксплуатацию, 
подготовки квалифицирован-
ных кадров для работы в ука-
занном онкодиспансере.

Собравшимися обсуж-
дался вопрос по оснащению 
оборудования онкодиспан-
сера по структуре заболева-
емости, а также о текущей 
ситуации с онкобольными в 
настоящее время. 

А. Каприн со своей сторо-
ны положительно отозвался о 

медицинских работниках, ко-
торые на сегодняшний день 
оказывают помощь онкологи-
ческим больным на террито-
рии республики. При этом он 
заверил премьер-министра 
РИ, что будет оказана вся-
ческая помощь и поддержка 
для налаживания работы по 
направлениям онкологии, 
для того чтобы Ингушетия 
была в числе регионов, ко-
торые наиболее эффективно 
оказывают помощь онкоболь-
ным.

План антикризисных мероприятий

Оказание организационно-методической 
помощи онкологической службе

Обсудили 
вопрос взаимодействия экстренных 

служб республики

Борьба с наркотиками.
Рубеж – 2015

В следующем, 2016 году состоится специальная сессия Генеральной Ассамблеи 
ООН высокого уровня по наркотикам, которая является беспрецедентным событи-
ем за последние 20 лет.

Наступивший, 2015 год является решающим в выработке подходов международ-
ного сообщества к ключевым вопросам наркопроблематики. Именно сейчас схлест-
нутся интересы тех, кто хотел бы сломать существующую международно-право-
вую систему отпора наркоцунами и тех, кто считает важнейшей миссию спасения 
человечества от глобальной наркоугрозы. В этом году борьба вступает в реша-
ющую фазу. В нее так или иначе включились все государства, профильные ведом-
ства, неправительственные организации, которые продвигают свои взгляды на 
проблему и возможные пути ее решения.

Рыцарь за школьной 
партой

«… Шел обычный урок 
в десятом «А» классе. Два 
школьных хулигана начали 
хамить и дерзить учительни-
це. Урок был на грани срыва. 
Растерянная учительница 
смутилась в замешатель-
стве, класс притих. И тут 
раздался голос Ахмеда Ко-
стоева:

- Побаловались и хватит!  
Заканчивайте свою возню – 
вы тут не одни в классе!

Хулиганы переглянулись 
и с кулаками набросились 
на паренька. Но Ахмед па-
рень не робкого десятка. Он 
из числа тех, кто всегда го-
тов биться за правду и спра-
ведливость. И в тот день  он 
кулаками отстоял свои прин-
ципы. После уроков весь (!) 
класс пошел к директору 
школы: 

- Мы требуем не наказы-
вать Ахмеда: он, вступился 
за нашу учительницу!

Директор школы был вы-
нужден отменить дисципли-
нарное  наказание…

«Если я был бы 
министром…»

В 2011 году проводился 
творческий конкурс под эги-

дой Администрации Главы 
РИ и МВД РИ на тему «Если 
я был бы министром МВД 
РИ…»

Из многих работ комис-
сия признала лучшей и при-
судила первое место Ах-
меду Костоеву. Худощавый 
паренек, смущаясь, получал 
награды из рук Главы РИ и 
министра МВД РИ. Это был 
его звездный час. Через год 
новый успех - Ахмед посту-
пил в Общевойсковую Ака-
демию Минобороны (г. Мо-
сква).

Его давняя мечта 
наконец-то  сбылась…

На лучшем счету

Сейчас Ахмед Костоев 
курсант Академии. Его фото 
висит на Доске почета этого 
элитного военного вуза. Как 
отличник боевой и учебной 

подготовки Ахмед постоянно 
участвует в различных ме-
роприятиях, в том числе и 
федерального уровня. В про-
шлом году, например,  Ахмед 
стал участником военного 
парада на Красной площади 
в г. Москве.

- На моем курсе учится 
140 человек,- рассказывает 
Ахмед Костоев, - нас, ингу-
шей,  всего двое – я и  Ах-
мед Белхороев. Стараемся 
и  держать марку». Иначе 
нельзя - ведь мы представ-
ляем свой народ,  свою ре-
спублику!

З. ЗАУРОВ

На снимках:
На награждении 

вместе 
с Главой РИ 

Ю. Евкуровым 
и министром МВД 

В. Поголовым;
в стенах родного 

училища

Личность

Отличник боевой и учебной 
подготовки
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Х1ара сага ши-ший 
говзал, маькарло я. Цхьа-
волчох  г1ишлонхо  хул, 
кхывар ахархочун къахье-
гам безаш ва,кхоалаг1чоа 
дезалу иллеш, ашараш. 
Каьхата пандара  ашараш, 
иллеш,халхараш дезаш, 
довзаш дукха бац.

Царех яр  уж  иллеш де-
зарех  довзарех  яр  укх де-
ношка  кхелха Евлоева Рая. 
Ше сакхетарг яьннача хана 
денз вай иллеш къаьстта 
мукъамий  чулоацам безаш 
хьаенай   из. Цун диъ шу даь-
ннача хана ийс лак дола каь-
хата пандар лу цунна совг1а-
та.  Музыкальни говзал дика 
караерзаю Раяс. «Вайнах» 
ц1и Нохч-Г1алг1ай халхара  
ансамбла концертмейстер 
йолаш къахьег цо. Кавказе 
дахача массе а къамий аша-
раш лакхача говзалца д1а-
лакха ховш хиларах цунна 
карахдоал ансамбла цу къа-
мий моллаг1а а халхар от-
тадеча ашарашца кхоачо е.  
«Сата» ц1и йолча пандарчий   
ансамбла   художествен-
ни   кулгалхо йолаш къахьег.  
Г1алг1ай Республика в1а-
шаг1ъеллача «Г1алг1айче» 
ц1и йола иллеи халхареи ан-
самбль хьайича цига хьинаре 
дакъа лоацаш хул пандарча. 
Х1аьтта 1996 шера «Магас» 
ц1и йола фальклорни, ил-
леи ашарии ансамбль.  В1а-
шаг1ъеллар  из яр. Шадыжев 
Абабукараца цхьана Раяй 
аьттув боал цох лакха гов-
зал йола, ц1ихеза кхоаллама 
коллектив  хьае. Ший хана 
Советски Союзе а Российски  
Федерацеа, нагахь моттиг яц 

Рая гостролашка ца йодаш. 
Иштта  «Магас» яхача  ан-
самблаца из хиннай Иране, 
Франце, Турце.

Вай къаман  иллей, аша-
рий, халхара  эздел шерра, 
дукхача укх дунен мехкашка, 
Россен субъекташка д1адов-
зийташ доккха  дакъа лаьцад 
Раяс. Цул совг1а цу эздийча  
кхалсага лакха музыкальни 
говзал бахьан долаш таха-
нарча денга кхаьчай йицъяла 
гарга яха дукха ашараш, ил-
леш, халхара куцаш.

Вай музыкальни а халха-
ра а  говзал лораеча, шерра 
д1айовзийтача дукхача ше-
рашка къахьегарах Евлоева 
Раяйна еннай «Российски   
Федераце заслуженни ар-
тистка» яха еза сийлен ц1и. 

Иштта ший хана цунна еннай 
Нохч-Г1алг1ай АССР, Къул-
баседкъа - Х1ирий АССР  за-
служенни  артистка  яха  сий-
лен  ц1ераш. Х1аьта - 1996 
шера Раяйна  елар «Г1ал-
г1ай Республика  Халкъа 
артистка» яха ц1и. Евлоева 
Раяс хьийга къа халкъо де-
заш т1аэцаш а паччахьалк-
хено лакха мах беш а дар.  
Цун тешал да цо йита йоккха 
кхоалама  т1ехьле.Цо мукъ-
ам а язбеш  д1аоалаш кхо 
б1аь илли дар.

Укх деношка кхелхай Ахь-
мада Рая. Дала гешт долда 
цох, къахетам болба. Йирза 
– яха моттиг  Дала даькъала 
йойла цун.

С. МЕРЕШКОВ

Евлоева Ахьмада Рая В эти дни, а точнее, 2 
февраля, страна отмечает 
очередную годовщину по-
беды советских войск в 
битве за Сталинград. Исто-
рия мало знает примеров 
столь масштабной битвы.

 Вкратце история битвы 
выглядит так. 

 К середине лета 1942 г. 
сражения Великой Отече-
ственной войны добрались 
и до Волги.

 
В план масштабного на-

ступления на юге СССР (Кав-
каз, Крым) командование 
Германии включает и Сталин-
град. Целью Германии было 
овладение промышленным 
городом, предприятия в кото-
ром выпускали военную про-
дукцию, которая была необ-
ходима; получение доступа к 
Волге, откуда можно было по-
пасть в Каспийское море, на 
Кавказ, где добывалась необ-
ходимая для фронта нефть.

 Этот план Гитлер хотел 
осуществить всего за неделю 
при помощи 6-й полевой ар-
мии Паулюса. В неё входило 
13 дивизий, где насчитыва-
лось около 270 000 чел., 3 
тыс. орудий и около пятисот 
танков.

 Со стороны СССР силам 
Германии противостоял Ста-
линградский фронт. Слож-
ность также состояла в том, 
что наша сторона испытыва-
ла нехватку боеприпасов.

 Оборонительный этап 
Сталинградской битвы на-
чался 23 августа 1942 г., ког-
да немецкие танки подошли 
к Сталинграду, и фашистская 
авиация стала систематиче-
ски бомбить город. Сражения 
продолжались и на земле. К 
середине сентября немецкая 
армия прорвалась к центру 
города, бои шли прямо на 
улицах. Фашисты всё боль-
ше усиливали атаку. В штур-
ме Сталинграда участвовало 
почти 500 танков, немецкая 
авиация сбросила на город 
около 1 млн бомб.

 Мужество сталинградцев 
не имело себе равных. В боях 
прошло начало осени, сере-
дина ноября. К ноябрю почти 
весь город, несмотря на со-
противление, был захвачен 
немцами. Немцы не знали, 
что Советское командование 
уже имело план разгрома 
немецких войск, который на-
чал разрабатываться еще 
в разгар боев, 12 сентября. 
Разработкой наступательной 
операции «Уран» занимался 
маршал Г.К. Жуков.

 В течение 2 месяцев в 
условиях повышенной се-
кретности под Сталинградом 
была создана ударная груп-
пировка. 

 19 ноября войска Юго-
Западного фронта под ко-
мандованием генерала Н.Ф. 
Ватутина и Донского фронта 
под командованием генерала 
К.К. Рокоссовского перешли 
в наступление. В ходе на-
ступления было взято в плен 
пять и разгромлено семь вра-
жеских дивизий. Уничтожение 
окруженной группировки вра-
жеской армии было поруче-
но войскам Донского фронта 
(командующий - генерал К.К. 
Рокоссовский). Так как немец-

кое командование отвергло 
ультиматум о прекращении 
сопротивления, советские 
войска перешли к уничтоже-
нию противника, что стало 
последним из основных эта-
пов Сталинградской битвы. 
2 февраля 1943 года послед-
няя вражеская группировка 
была ликвидирована, что и 
считается датой окончания 
битвы.

 Потери в Сталинградской 
битве с каждой стороны со-
ставили около 2 млн человек.

 Значение Сталинград-
ской битвы трудно пере-
оценить. Победа Советских  
войск в Сталинградской бит-
ве имела большое влияние 
на дальнейший ход Второй 
мировой войны. Она активи-
зировала борьбу с фашиста-
ми во всех странах Европы. 
В результате этой победы 
немецкая сторона перестала 
доминировать. Итог этой бит-
вы вызвал замешательство 
в странах Оси (гитлеровской 
коалиции). Наступил кризис 
профашистских режимов в 
странах Европы.

 Президентская библио-
тека имени Б. Н. Ельцина в 
Санкт-Петербурге представи-
ла недавно редкие кадры ки-
нохроники и другие уникаль-
ные материалы библиотеки 
к очередной годовщине по-
беды русских войск в Сталин-
градской битве, величайшем 
военном сражении XX века. 
В трёхминутном ролике по-
казан Сталинград 1942–1943 
годов и Тегеран 1943 года, где 
проходила знаменитая кон-
ференция «большой тройки», 
– И. Сталина, Ф. Рузвельта 
и У. Черчиля, в ходе которой 
была разработана оконча-
тельная стратегия борьбы 
против Германии и её союз-
ников.

 Победу советских войск 
высоко оценили союзники. 
По словам маршала Чуйкова, 
слово «Сталинград» вошло в 
словарный фонд всех языков 
мира. На исторических ка-
драх запечатлён уникальный 
момент в ходе Тегеранской 
конференции – торжествен-
ная передача меча в дар со-
ветскому руководству от ко-
роля Георга VI, восхищённого 
подвигом русских войск.

 На мече выгравировано 
послание на русском и ан-
глийском языках «Гражданам 
Сталинграда, крепким, как 
сталь, – от короля Георга VI 
в знак глубокого восхищения 
британского народа». У. Чер-
чиль зачитывает послание 
и передаёт меч И. Сталину. 
Верховный главнокоманду-
ющий принимает меч в обе 
руки и целует ножны. Затем 
передаёт подарок маршалу 
Ворошилову. Известно, что 
Ворошилов при этом не смог 
удержать меч – он выпал из 
ножен. Плёнка успела запе-
чатлеть неприятную заминку 
в круге присутствующих и ис-

пуганное лицо маршала.
 Президентская библио-

тека также открыла доступ 
к фотографии другого уни-
кального подарка – знаме-
ни, вышитого норвежскими 
женщинами для защитников 
Сталинграда. Оно было пере-
дано через посольство СССР 
в день годовщины окончания 
Сталинградской битвы.

 В представленной би-
блиотекой кинохронике – ис-
тинные герои этой битвы. 
Солдаты, идущие по городу, 
участвующие в городских 
боях, наступление пехоты, а 
также виды самого Сталин-
града с ещё дымящимися 
от взрывов домами. Гово-
рит генерал-полковник А. И. 
Ерёменко: «Сталинградская 
битва не имеет себе равных 
в истории битв как по 90 дней 
непрерывной атаки, так и по 
введению техники. Такое сра-
жение можно иметь раз в жиз-
ни. Вот уже три месяца про-
тивник атакует непрерывно 
Сталинградскую твердыню».

 В августе 1942 года Ерё-
менко был назначен коман-
дующим Юго-Восточным 
фронтом, который в сентябре 
был переименован в Сталин-
градский. Алексей Ивано-
вич, впоследствии ставший 
Маршалом Советского Со-
юза, был одним из мемуари-
стов Великой Отечественной  
войны. На протяжении всей 
войны он вёл дневник, в ко-
тором подробно описывал 
ход военных действий, что 
было запрещено, так как за-
писи могли оказаться у не-
приятеля. Однако благодаря 
нарушенному запрету у всех 
читателей Президентской би-
блиотеки теперь есть возмож-
ность познакомиться с его 
книгой «Сталинград. Записки 
командующего фронтом», в 
которой автор детально опи-
сывает все события Сталин-
градской битвы и подробно, 
честно анализирует каждое 
важное сражение с точки 
зрения военного искусства. 
Эта книга написана не толь-
ко для истории, в ней содер-
жатся ценные замечания и 
опыт умелого военного для 
будущих поколений. «Опыт 
войны, – пишет он, – как, в 

частности, и Сталинградской 
битвы, необходимо, конечно, 
изучать умело. Естественно, 
что многое, типичное для 
минувшей войны, не будет 
характерным для войны бу-
дущего, если империалисты 
развяжут её. Понятно, что не-
прерывное развитие техники, 
и прежде всего военной тех-
ники, скажется на методах ве-
дения боевых действий и их 
характере».

 Документальные кадры 
запечатлели советских полко-
водцев, руководивших ходом 
Сталинградской операции: 
Жукова, склонившегося над 
картой, а также Василев-
ского, Воронова, Рокоссов-
ского. В фондах библиотеки 
можно познакомиться с их 
воспоминаниями об этом 
сражении. Например, с дву-
мя замечательными тома-
ми маршала Рокоссовского 
«Великая победа на Волге». 
В первом представлены во-
енные очерки, а во втором 
– карты-схемы Сталинград-
ского сражения, по которым 
можно проследить со всеми 
подробностями за переме-
щениями и расположением 
советских и немецких войск в 
ходе битвы. В книге «Сталин-
град: уроки истории. Воспо-
минания участников битвы», 
выпущенной под редакцией 
маршала Чуйкова, имеются 
мемуарные заметки Жукова, 
Василевского, Воронова, а 
также воспоминания бывших 
немецких офицеров Ф. Пау-
люса, Л. Штейдле и личные 
свидетельства английско-
го публициста Александра 
Верта, который оказался в 
Сталинграде сразу после 
окончания победных боёв. 
Интересны его описания по-
годных условий, при которых 
завершалась Сталинград-
ская битва: «Я на собствен-
ном опыте узнал, что такое 
44 градуса мороза и что это 
должно было означать для 
немцев, как, впрочем, и для 
русских, ибо было бы боль-
шой ошибкой воображать, 
будто русскому 44-градусный 
мороз доставляет удоволь-
ствие».

 Ещё один интересный до-
кумент тех лет свидетельству-

ет о великой Сталинградской 
победе с другой стороны. В 
небольшой брошюре, вы-
шедшей в свет в 1943 году в 
издательстве политической 
литературы, собраны ли-
стовки Сталинградской об-
ластной комсомольской ор-
ганизации 1942–1943 годов, 
которые получали бойцы 
фронта. По датам составле-
ния этих листовок интересно 
проследить за ходом всего 
Сталинградского сражения, 
составить впечатление об 
оборонительной операции, 
переходе в контрнаступле-
ние, потерях, психологиче-
ском и физическом состоя-
нии бойцов Красной армии 
под Сталинградом. Вот ли-
стовки от 26 августа 1942 
года призывают «всех, кто 
способен носить оружие, вы-
йти на баррикады, на защиту 
родного дома, родного горо-
да». Или «Письмо девушек 
Сталинграда к защитникам 
города» от 10 августа, в ко-
тором девушки благодарят 
бойцов за их смелость и от-
вагу и призывают скорее 
расправиться с противником. 
В книжке имеются даже при-
зывы от 7 октября к насе-
лению города Сталинграда 
«обеспечить воинов Красной 
армии тёплыми вещами», а 
также подробные описания 
зверств гитлеровцев по отно-
шению к советскому населе-
нию со слов очевидцев.

Президентская библиоте-
ка обладает колоссальным 
массивом электронных до-
кументов, посвящённых Ве-
ликой Отечественной войне 
и, в частности, Сталинград-
ской битве. Все эти докумен-
ты объединены в коллекцию 
«Память о Великой Победе», 
представленную на нашем 
портале. Всего коллекция 
насчитает более 20 тысяч 
единиц хранения, среди ко-
торых – редкие книги, вос-
поминания участников со-
бытий, копии оцифрованных 
газет, карты, плакаты воен-
ной поры, фотографии ме-
мориалов со всей России, 
посвящённых Великой От-
ечественной войне.

И. ЗАУРАЛьСКИй

Старая, но едкая шутка 
гласит: «История не то, что 
было, а то, что мы о ней 
напишем…» Кажется, по 
этому,  только на первый 
взгляд  «прагматичному» 
пути сегодня готовы идти 
разного рода политики и 
историки, пытаясь пере-
делать прошлое под свой 
лад. Время штука серьез-
ная, оно стирает из памя-
ти людей факты, правду, 
если люди не прилагают 
усилий их сохранить, если 
прерывается  преемствен-
ность поколений, рвется 
нить, связующая отцов и 
детей. Естественно, иде-
ологи всех мастей, раз за 
разом вбрасывают в обще-
ственное сознание  так на-
зываемый пробный шар 
– измышление, искажение, 
чтобы представить  вче-
рашний день в фокусе кри-
вых зеркал. Это позволяет 
им смутить молодежь, ли-
шить ее уроков патрио-
тизма, любви к Отечеству, 
сделать ее равнодушной к 
судьбе своей страны. Мы 
должны внимательно от-
носиться к таким «худож-
никам» прошлого и давать 
своевременный ответ их 
провокациям.

В России, среди всех на-
родов были славные пред-
ставители, которые  воевали 
на фронтах Великой Отече-
ственной войны,  мужествен-
но и самоотверженно  боро-
лись против фашизма. Были 
среди воинов противосто-
явших человеконенавист-
ническим планам Гитлера 
и уроженцы Ингушетии. Их 
храбрость и героизм отме-
чены во многих летописях, 
воспоминаниях, свидетель-
ствах той войны. До сих 
пор, благодаря поисковым 
отрядам удается найти до-
кументы и останки  жителей 
Ингушетии, воевавших на 
различных фронтах Второй 
мировой войны. И для нас их 
подвиг ценен безмерно, ибо 
мы понимаем, что они воева-
ли не за идеологию, вождя 
и абстрактные идеи, они во-
евали за свою честь и досто-
инство, свою землю и народ, 

за свою страну. И вот теперь, 
строчку за строчкой, историю 
большого подвига большой 
страны хотят на Западе не-
которые «демократы» пере-
писать.

Как сообщают мировые 
СМИ, министр иностранных 
дел Польши Гжегож Схеты-
на сделал очередное не-
однозначное заявление. По 
мнению политика, один из 
главных для России — да и 

всех стран бывшего СССР, 
за некоторым исключением 
— праздников, День Победы 
стоило бы отмечать не в Мо-
скве. Победа над фашизмом 
была общей, видимо, хотел 
подчеркнуть дипломат. И по-
тому предположил, что от-
метить 70-летие окончания 
борьбы с фашистской Гер-
манией лучше в... польском 
мемориальном комплексе 
Вестерплатте.

"Почему мы так легко 
привыкли к тому, что Москва 
— это место, где чтят окон-
чание военных действий, а 
не Лондон или Берлин, что 
было бы еще более есте-
ственным?" — сказал Схе-
тына в понедельник в эфире 
радиостанции RMF FM, цита-
ту приводит РИА "Новости".

Ранее польский Пре-
зидент Бронислав Комо-
ровский заявил о планах 
отметить 70-ю годовщину 
окончания в Европе Второй 
мировой войны, пригласив 
европейских лидеров 8 мая 
на полуостров Вестерплат-
те близ Гданьска, где 1 сен-
тября 1939 года началась  
война. Глава администра-
ции Кремля Сергей Иванов, 
комментируя это предло-
жение, подчеркнул, что оно 
было сделано, "чтобы отва-
дить всякое желание ряда 
руководителей европейских 
государств, и то не всех, при-
ехать в Москву 9 мая". При 
этом Иванов удивился тому, 
что Польша предложила от-
мечать Победу в Гданьске, 
где не было одержано ника-

ких военных побед.
"Это (церемония на Ве-

стерплатте) интересная точ-
ка зрения на историю Второй 
мировой войны. Это взгляд 
на интеграцию Европы после 
последней большой войны. 
Интересный проект, который 
обсуждается и уже вызвал 
много эмоций", — сказал 
Схетына в эфире радиостан-
ции.

Отвечая на вопрос жур-

налиста, что данный проект 
"будет рассматриваться как 
альтернатива тому, что будет 
происходить в Москве 9 мая", 
Схетына сказал: "Это являет-
ся естественным — отмечать 
годовщину окончания войны 
там, где эта война началась".

И вообще, "это будет 
сложная годовщина, и во-
прос присутствия там (в 
Москве) будет под большим 
знаком вопроса и вызовом 
для Европы, скажу больше 
— для свободного мира", до-
бавил Схетына.

В беседе с журналистами 
глава польской дипломатии 
еще раз прокомментировал 
свое скандальное заявление 
об освобождении Освенци-
ма. Так, Схетына заявил, 
что лишь хотел дать понять, 
что в 60-й армии, которая 
освобождала юг Польши и 
концлагерь "Аушвиц", было 
много украинцев.

Между тем следует 
вспомнить, некоторые важ-
ные детали из польской исто-
рии. Читатель может более 
подробно изучить их по мате-
риалам на информационном 
ресурсе. Соkatyn-books.ru

Так вот, согласно задум-
ке Гитлера, начало войне 
Германии против Польши 
положила нацистская про-
вокация. Вечером 31 авгу-
ста группа эсэсовцев, пере-
одетых в польские мундиры, 
вторглась в помещение 
немецкой радиостанции 
в Гливицах. Переданный 
в эфир краткий текст на 
польском языке призывал к 
войне с Германией. На полу 

остался застреленный не-
мецкий уголовник, пере-
одетый в польский мундир. 
На рассвете 1 сентября 
без объявления войны лин-
кор «Шлезвиг-Гольштейн», 
посетивший с «визитом 
вежливости» Гдыню, начал 
обстрел Вестерплатте. 
Первый же выстрел нару-
шил Женевские конвенции 
о законах и обычаях войны 
— запрет обстрела суши с 

моря. Польша стала жерт-
вой гитлеровской агрессии.

…Соотношение военных 
и экономических потенциа-
лов двух стран было несо-
измеримым: Германия имела 
почти двукратное преиму-
щество по личному составу, 
трехкратное — по артил-
лерии, четырехкратное — 
по танкам и пятикратное 
— по воздушным силам. На 
направлениях главных уда-
ров превосходство в танках 
было восьмикратное, в ар-
тиллерии — четырехкрат-
ное. К тому же германское 
вооружение только что об-
новилось, было значительно 
современнее польского.

…Польское командова-
ние рассчитывало, что, 
приняв на себя первый удар, 
Польша будет вести войну 
в коалиции с Францией и Ве-
ликобританией, которые 
начнут наступление с 15-
го дня после мобилизации. 
Гитлер определил принцип 
будущих действий против 
Польши в июне 1939 г. так: 
«...Если дело дойдет до 
скрещения германо-поль-
ского оружия, то германская 
армия будет действовать 
жестоко и беспощадно. 
Немцы во всем мире ослав-
лены как гунны, но то, что 
произойдет в случае войны 
с Польшей, превзойдет и 
затмит гуннов. Эта без-
удержность в германских 
военных действиях необ-
ходима, чтобы продемон-
стрировать государствам 
Европы и Юго-Востока на 
примере уничтожения Поль-

ши, что означает в услови-
ях сегодняшнего дня проти-
воречить желаниям немцев 
и провоцировать Германию 
на введение военных сил».

…В ходе полутора ты-
сяч боев и столкновений за 
36 дней войны с немцами, 
оказав в ряде мест отча-
янное сопротивление, эта 
армия потеряла около 70 
тысяч убитыми и умерши-
ми от ран, около 460 ты-
сяч пленными. …Первым 
жестом поддержки были 
ультиматумы английско-
го и французского прави-
тельств, направленные в 
Германию с требованием 
немедленно прекратить 
военные действия и выве-
сти войска с польской тер-
ритории. В ответ на отказ 
они объявили Германии во-
йну, к чему присоединились 
британские доминионы. 
Но 15 европейских стран и 
США объявили о своем ней-
тралитете…

Схетына должен пони-
мать, что дело даже не в 
том, что 36 дней доблест-
ного и мужественного поль-
ского противостояния фа-
шистской армаде меньше 
1418 дней и ночей,  в ходе 
которых армия Советского 
Союза разгромила гитле-
ровские полчища. У добро-
го дела, подвига нет таких 
измерений – и польские, и 
советские солдаты заслужи-
вают достойной памяти. Но 
недопустима  эта спекуля-
ция обстоятельствами, ведь 
в течение 70 лет  ни Лондон, 
ни Париж, ни тем более Бер-
лин и словом не заикались 
о том, что главное место в 
этой битве с фашизмом при-
надлежало им – они уступа-
ли его Москве.  Возможно, 
тогда были живы миллионы 
людей – свидетелей этой 
правды, и никто не смел «пе-
ресматривать» историю. Но 
хочется верить, что просто  
они отдавали дань уважения 
тем, кто спас Европу от ко-
ричневой чумы. Хорошо бы 
и нынешним политикам За-
пада приобрести подобную 
способность.

В.САИТОВ

СВИДЕТЕЛИ ПРАВДЫ

Сталинградская битва 
в кадрах кинохроники

Межрегиональная об-
щественная организация 
(МОО) правозащитный 
центр «Мемориал» в Ингу-
шетии существует с марта 
2000 г.

Все эти годы руководите-
лем правозащитного центра 
является Тамерлан Акиев, 

с которым встретился наш 
корреспондент.

– Главная цель вашей 
организации?

– «Мемориал» – одна 
из первых правозащитных 
организаций в России. В 
90-х годах теперь уже про-
шлого века Ингушетия 
была наводнена беженца-
ми и вынужденными пере-
селенцами из Чеченской 
Республики и Пригородного 
района РСО-А. Это послу-
жило причиной возникнове-
ния отделения «Мемориа-
ла» в нашей республике.

Наша основная работа 
заключается в оказании бес-
платной юридической помо-
щи гражданам. Спектр очень 
большой. Это помощь для 
восстановления потерянных 
документов, возмещения 
материального ущерба за 
потерю жилья и имущества, 
в оформлении пенсии, пра-
ве на наследование и т.д.

Таких проблем обычно 
много у беженцев и вынуж-
денных переселенцев. Для 
них часто приходится писать 
исковые заявления и на-

правлять своих юристов в 
суд отстаивать их интересы, 
так  как они не имеют мате-
риальных средств нанять 
юриста для оформления 
искового заявления и отста-
ивания своих интересов в 
суде. В 2014 г. мы участво-
вали в судебных процессах 
и более 30 выиграли. Мы 

приняли сотни людей по 
различным вопросам, оказа-
ли им юридическую помощь 
по защите их экономических 
и социальных интересов.

– Для этого нужен боль-
шой штат?

– У нас штат всего 10 че-
ловек, включая санитара и 
сторожа. Конечно, при уве-
личении штата мы сможем 
более оперативно решать 
вопросы, но финансовое по-
ложение не позволяет этого 
делать.

– Кто обращается к 
вам?

– Первые годы это были 
в основном беженцы и вы-
нужденные переселенцы из 
соседних республик. Сейчас 
к нам обращаются местные 
жители, хотя еще высок про-
цент переселенцев. Мы при-
нимаем всех, кто нуждается 
в помощи юридического ха-
рактера. В последнее время 
все больше с вопросами об-
ращается молодежь.

– Некоторые правоза-
щитные организации уже 
не существуют..

– Действительно, не-

которые правозащитные 
организации в нашей ре-
спублике прекратили свою 
деятельность. Это связано 
с материальным положени-
ем и рядом других причин. 
Получатели иностранных 
грантов не пользуются у 
граждан полным доверием. 
Мы в этом плане свободные, 

прекращение деятельности 
некоторых правозащитных 
организаций не влияет на 
нашу деятельность, кроме 
увеличения количества по-
сетителей к нам за помо-
щью.

– Конфликты в работе 
возникают?

– Конфликтов с чиновни-
ками при обращении к ним 
за разъяснениями у нас не 
было, мы всегда действуем 
грамотно и с соблюдением 
принципов дипломатии. Бы-
вают разные недоразуме-
ния, но не  конфликты. То же 
самое и  с нашими посетите-
лями, здесь тоже не всегда 
удается им помочь, бывают 
у них обиды, но не конфлик-
ты.

– Какие планы и пер-
спективы?

– Сознание, что мы ока-
зываем бесплатную помощь 
людям придает нам силы и 
удовлетворение. Будем и 
дальше работать на благо 
людей и процветание нашей  
республики. 

Я. ХАДЗИЕВ

Два года ГУП «Ингуша-
гросервис» обслуживал 
сельхозпредприятия и 
фермерские хозяйства в 
части реализации поле-
вых работ.  Сегодня, в ос-
новном это  крестьянско-
фермерское хозяйство 
республики. В данный мо-
мент техника агросервис-
ного предприятия задей-
ствована на подъеме зяби 
в КФХ.  О том, что сделано 
в реализации этой важной 
работы, дал  интервью на-
шей газете  директор ГУПа 
«Ингушагросервис»  Ха-
рон Аушев.

- Харон, сколько вспа-
хано на сегодняшний день 
механизаторским коллек-
тивом вашего предпри-
ятия?

- Сегодня основные сель-
хозработы, которые выпол-
няют механизаторы нашего 
сервисного предприятия, 
- пахота под  зябь и приве-
дение в порядок машинно-
тракторного парка. На ли-
нейке готовности стоят все 
наши 60 единиц «Беларус» 
различных модификаций и 
весь навесной и прицепной 
инвентарь. В аналогичном 
состоянии все 15 комбай-
нов, из которых 13 единиц 
«Енисей». Уборочные агре-
гаты, несмотря на то, что их 
уже четвертый год подряд 
используют при уборке ози-
мых культур, в хорошем со-
стоянии. Это говорит о том, 
что механизаторы к этой 
технике относятся бережно 
заботливо, по-хозяйски.

Что касается общей 
площади пахоты, которую 
предстоит вспахать в КФХ 
республики, она составляет 
20.600 гектаров. Эту зем-
лю под зябь поднимают не 
только механизаторы наше-
го сельхозпредприятия, но 
и сами фермеры на своей 
технике, притом, что во мно-
гих КФХ ее не хватает. Этим 
КФХ "Ингушагросервис" и 
помогает реализовать пахо-
ту под зябь.

Коллективом механиза-
торов нашего предприятия 
уже вспаханы свыше семи 
тысяч гектаров. На мой 
взгляд, этот показатель на 
данный момент неплохой.

- Продолжают ли пахо-
ту под зябь механизаторы 
Ингушагросервиса?

- Продолжают, несмотря, 
на то, что погодные условия 
не из лучших. Ингушагро-
сервис по заключенному с 
фермерско-крестьянскими 
хозяйствами договору, обя-
зался вспахать 10 тысяч гек-
таров в фермерских хозяй-
ствах республики. Главное, 
фермеры довольны нашей 
работой.

- Харон, близится на-
чало  весенних полевых 
работ. Готовы ли механи-
заторы к ним?

- Все колесные трактора 
«Беларус» на линейке готов-
ности, их остается только 
заправить  горючим  и при-
цепить к ним  навесную  тех-
нику - культиваторы, бороны 
и сеялки. Сельхозтехника 
агросервисного предпри-
ятия и механизаторы готовы 
к реализации весенних по-
левых работ текущего года.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Сельское хозяйство

Взаимовыгодное 
партнерство

Работа не убавляется
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О Б ъ Я В Л Е Н И Е

16 лет назад началась разработка и реали-
зация программы «Создание общероссийской 
сети публичных центров правовой информа-
ции на базе общедоступных библиотек». Сегод-
ня эта программа стала активным связующим 
звеном между населением, органами власти, 
образовательными учреждениями и обще-
ственными организациями. Формы и методы 
работы центров вышли за пределы библиотеч-
ных и при всем своем многообразии способ-
ствуют обеспечению открытости деятельности 
органов власти, правосознанию и гражданской 
активности местных сообществ, содействуют 
росту правовой культуры, привлекают вни-
мание к деятельности библиотек в новых не-
ожиданных ракурсах.  Одним из направлений 
публичных центров правовой информации 
(Далее – ПЦПИ) является содействие в реали-
зации прав граждан на получение бесплатной 
юридической помощи (Далее – БЮП).

В соответствии со статьей 7 Конституции РФ 
Россия провозгласила себя социальным государ-
ством, политика которого направлена на создание 
условий, обеспечивающих достойную жизнь и сво-
бодное развитие человека. Кроме того, Конститу-
цией каждому гарантируется право на получение 
квалифицированной юридической помощи. А в 
случаях, предусмотренных законом, юридическая 
помощь оказывается бесплатно (1).

С принятием Федерального закона от 
21.11.2011 № 324-ФЗ «О бесплатной юридической 
помощи в Российской Федерации» (Далее – Закон 
№324 – ФЗ), малоимущим и социально незащи-
щенным гражданам представилась возможность в 
получении бесплатной помощи (2).

Нельзя сказать, что принятый закон лег в осно-
ву организации деятельности ПЦПИ по оказанию 
БЮП, ведь, как показывает практика, библиоте-
ки с самого начала своей деятельности активно 
участвовали в предоставлении юридической кон-
сультации гражданам, сотрудничая чаще всего 
со студентами юридических факультетов. Этому 
процессу способствовали запросы граждан, кото-
рые рассматривали публичные центры, как некую 
структуру, где можно получить данную помощь. К 
тому же, как справедливо отмечает зав. Отделом 
официальных и нормативных изданий РГБ Э. Вос-
канян, «ни в самом тексте Закона № 324- ФЗ, ни в 
докладе Министерства юстиции РФ, посвященном 
первым итогам его выполнения, ПЦПИ не упоми-
наются» (3).

Таким образом, деятельность ПЦПИ в реализа-
ции прав граждан на получение БЮП стала одной 
из востребованных в библиотечной сфере и с мо-
мента образования является частью системы по 
оказанию правовой помощи.

Вместе с тем, ПЦПИ, участвуя в реализации 
прав граждан на БЮП, выполняют одну из важных 
функций принятого Закона № 324 - ФЗ, а имен-
но  создание условий для осуществления прав и 
свобод граждан, защиты их законных интересов, 
повышения уровня социальной защищенности, а 
также обеспечение их доступа к правосудию.

Очень часто из-за правовой безграмотности 
люди попадают в сложные правовые ситуации и 
не могут отстоять свои права законным способом, 
так как зачастую об этих правах они просто не зна-
ют. Для этого требуется консультационная помощь 
квалифицированного юриста, но многие граждане 
не имеют возможности получить ее платно, по-
скольку стоимость услуг юристов достаточна вы-
сока. В ПЦПИ граждане могут получить помощь в 
виде консультирования и составления документов 
правового характера, а также в исключительных 
случаях в виде представления интересов в суде 
на бесплатной основе.

Чтобы понять какое место занимают публич-
ные центры в системе оказания БЮП, Националь-
ной библиотекой Республики Ингушетия (Далее 
НБ РИ) было проведено исследование в виде 
опроса Центральных библиотек России.

Опрос, в котором приняли участие около 50 
библиотек России, показал, что в 2013 г. за юриди-
ческой помощью обратилось в среднем 300 - 400 
человек на одну библиотеку.

ПЦПИ не призваны конкурировать с существу-
ющими юридическими службами, в виду специфи-
ки оказываемой правовой помощи (4). Тем более 
что в оказании помощи на базе ПЦПИ участвуют 
зачастую те же самые юридические службы (Ад-
вокатура, Ассоциация юристов России и т.д.), но 
только уже на площадке публичных центров. Од-
нако если провести параллель между Публичными 
центрами и государственными (негосударственны-
ми) центрами по оказанию БЮП, то рассмотрен-
ных обращений на площадках библиотек, если не 
больше, то по крайне мере уж точно не меньше.

Центры по оказанию бесплатной юридической 
помощи создаются на базе ПЦПИ, которые пред-
ставляют собой структуры, в рамках которых сту-
денты, юристы различных организаций, адвокаты, 
штатные сотрудники библиотек оказывают бес-
платную юридическую помощь населению.

Условно библиотеки, которые участвуют в ока-
зании помощи, можно разделить на две группы (по 
субъектам):

- квалифицированные специалисты (прокуро-
ры, юристы специализированных общественных 
и государственных организаций (например, обще-
ственные объединения потребителей, антимоно-
польные органы), юридические службы в учрежде-
ниях, предприятиях, организациях);

- начинающие специалисты (студенты).
Чаще всего библиотеки сотрудничают с ква-

лифицированными специалистами. Привлекая 
профессионалов к оказанию помощи, библиотека 
реализует гарантированное Конституцией право 
каждого на получение квалифицированной юриди-
ческой помощи, т.е. помощи, оказываемой специ-
алистом по праву - как минимум, лицом, имеющим 
юридическое образование, при обязательном со-
блюдении профессиональных стандартов и этиче-
ских норм, придерживаемых профессиональным 
контролем (5).

Ко второй группе относятся лица, не имеющие 
высшего юридического образования, являющиеся 
студентами юридических факультетов.

Сотрудничая с вузами (юридическими клини-
ками), библиотеки участвуют не только в реали-
зации прав граждан на бесплатную помощь, но и 
в формировании, у обучающихся по юридической 
специальности, навыков оказания юридической 
помощи.

Будет неправильным сказать, что качество кон-
сультационных услуг студентов оставляет желать 
лучшего. Так как работа студентов осуществляет-
ся по большей части на добровольных началах, то 
отсутствие у студентов опыта в разрешении тех 
или иных категорий дел с лихвой компенсирует-
ся их старанием, вызванным желанием получить 
профессиональную практику и реализовать себя 
как молодого специалиста, поэтому прилагают все 
усилия для защиты законных интересов посетите-
лей (6).

Особую значимость представляют консульта-
ции, которые оказывают на базе ПЦПИ представи-
тели различных юридических сил. Так, например, 
в Национальной библиотеке Республики Ингуше-
тия помощь оказывают несколько юристов: пред-
ставители Ингушского регионального отделения 
«Ассоциация юристов России», сотрудник библио-
теки, что способствует получению исчерпывающих 
и квалифицированных ответов на вопросы.

По сути, если руководствоваться Законом  
№ 324 – ФЗ, БЮП могут получить только мало-
имущие и социально-незащищенные категории 
граждан.

Преимущество же ПЦПИ  заключается в том, 
что юридическую помощь могут получить все кате-
гории граждан. Как показал опрос, данную услугу 
публичные центры оказывают всем обратившим-
ся, независимо от социального положения.

Минюст России, в своем докладе «О реализа-
ции государственной политики в области обеспе-
чения прав граждан РФ бесплатной юридической 
помощи» отметил, что на граждан, которые и так 
являются слабо  защищенной категорией, ложится  
обязанность по сбору всех документов, подтверж-
дающих их социальный статус. Публичные центры 
решили эту проблему, вернее они себе ее не созда-
вали.  Все опрошенные библиотеки ответили, что 

при предоставлении правовой помощи, в ПЦПИ не 
требуется предоставления документов, подтверж-
дающих отнесения их к определенной категории. 
Практически во многих юридических службах в 
оказании бесплатной юридической помощи может 
быть отказано, если гражданин не представил до-
кументы, необходимые для получения бесплатной 
юридической помощи, что существенно влияет на 
спрос в данной услуге населением.

Данное обстоятельство, как и качество оказы-
ваемой услуги, является существенным в  работе 
публичных центров и способствует увеличению ко-
личества обращающихся за помощью. Кроме того, 
о качестве оказываемой услуги говорит, как пока-
зывает опрос, повторное обращение граждан  за 
получением консультаций.

Одной из главных причин, тормозящих реали-
зацию гражданами права на бесплатную юридиче-
скую помощь, является недостаточное информи-
рование граждан, обладающих правом получения 
юридической помощи бесплатно о такой возмож-
ности (7).

Библиотеки, являясь информационными цен-
трами, помимо всего прочего, активно участвуют 
в информировании населения о возможности ре-
ализации своего конституционного права на бес-
платную помощь.

Для удаленных пользователей Национальной 
библиотеки Республики Ингушетия создан  сайт 
Центра правовой информации www.cpi.nbri.ru. На 
сайте размещена информация о деятельности пу-
бличного центра по оказанию бесплатной юриди-
ческой помощи, о деятельности других субъектов, 
оказывающих такую помощь на территории ре-
спублики, вместе с контактными данными. Кроме 
того, на сайте можно задать вопрос юристу в раз-
деле «Задай вопрос юристу». В этом плане Центр 
правовой информации НБ РИ решает важную 
функцию, а именно предоставление юридических 
консультаций гражданам, проживающим в трудно-
доступной или удаленной местности.

Реализация прав граждан на бесплатную юри-
дическую помощь является приоритетным направ-
лением в деятельности публичных центров право-
вой информации и имеет большую социальную 
значимость.

 Таким образом, основной миссией ПЦПИ в 
наше время является предоставление возможно-
сти гражданам с низкими доходами эффективно 
решать свои юридические проблемы. Для дости-
жения этой цели, нужно отметить, публичные цен-
тры эффективно решают задачу по информирова-
нию граждан и обеспечению доступности помощи 
для населения. Несмотря на это, полагаю необ-
ходимым совершенствовать работу в данном на-
правлении и прилагать все усилия по защите прав 
и свобод наших граждан.

 
А. Д. ДЗУМАТОВ, 

начальник Центра правовой информации 
Национальной библиотеки РИ  
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РОЛЬ ЦЕНТРОВ ПРАВОВОЙ ИНФОРМАЦИИ В ОКАЗАНИИ ГРАЖДАНАМ 
БЕСПЛАТНОЙ ЮРИДИЧЕСКОЙ ПОМОЩИ

В Республике Ингуше-
тия с каждым годом ста-
новится все популярней 
кредитование населения. 
Зачем копить на покуп-
ку или получение услуги 
некоторое время, если 
можно взять кредит и уже 
сейчас пользоваться по-
нравившейся вещью или 
необходимой услугой (на-
пример: отправиться пу-
тешествовать, сделать 
ремонт квартиры и так 
далее)? Этот вопрос помо-
гают решить банки, пред-
лагая потребителю взять 
кредит. Желая привлечь 
все больше клиентов, 
банки стремятся прибли-
зиться к потребителям, 
открывая пункты оформ-
ления кредитов в торго-
вых сетях, автосалонах, 
а иногда просто предла-
гая взять кредит по почте 
или телефону. Вы можете 
столкнуться с ситуацией, 
когда в магазинах по про-
даже товаров обнаружите 
представителей несколь-
ких банков, предлагающих 
взять товар в кредит.

Кредитование являет-
ся рисковой операцией для 
банка, так как предоставляя 
свои деньги, банк рискует не 
получить их назад.

С целью минимизации 
риска кредитный договор 
предусматривает письмен-
ную форму заключения. В 
договоре о предоставлении 
кредита оговариваются важ-
нейшие условия, по которым 
будут строиться ваши взаи-
моотношения с банком в пе-
риод его действия. Не под-

писывайте договор, если не 
понимаете его условий. Как 
сделать правильно выбор, 
не переплачивая за кредит? 
На что обратить внимание 
при получении кредита и 
с чем может столкнуться 
гражданин желающий взять 
кредит? Кредит - это предо-
ставление в долг на опре-
деленный срок денежных 
средств с уплатой процен-
тов за пользование этими 
денежными средствами.

Получение кредита пред-
полагает обязанность вер-
нуть в установленные кре-
дитным договором сроки 
основную сумму долга (сум-
ма, которая была получена 
от банка), а также уплатить 
проценты за пользование 
кредитом. Часто условиями 
кредитного договора пред-
усматривается необходи-
мость осуществления иных 
платежей, связанных с полу-
чением и погашением креди-
та в пользу банка, а также в 
пользу третьих лиц (платежи 
по ДОГОВОРУ страхования, 
залога и другие). Если  ка-
кие-либо платежи, предус-
мотренные кредитным до-
говором, не осуществляются 
или осуществляются не сво-
евременно, банком может 
быть предъявлено требова-
ние об уплате неустойки.

Перед принятием ре-
шения о получении по-
требительского кредита 
необходимо оценить свои 
возможности по его своев-
ременному обслуживанию, 
то есть какую сумму средств 
вы можете направить на 
уплату всех причитающихся 
платежей по кредиту.

Прежде чем принять ре-
шение о получении кредита, 
следует:

-  от работников банка 
получить  исчерпывающую 
информацию об условиях 
кредитования, в том числе 
о всех без исключения пла-
тежах, связанных с получе-
нием кредита и его погаше-
нием. Вы обладаете правом 
на получение полной, до-
стоверной и своевременной 
(до заключения договора) 
информацией, регламенти-
рованной Законом «О бан-
ках и банковской деятель-
ности) и ст. 10 Закона РФ «О 
защите прав потребителей» 
от 07.02.1992 г. № 2300-1, 
в соответствии с которыми 
информация о правах (рабо-
тах, услугах) в обязательном 
порядке должна содержать 
«цену в рублях и условия 
приобретения товаров (ра-
бот, услуг), в том числе при 
предоставлении кредита: 
размер кредита, график его 

погашения, полную стои-
мость кредита.

Полная стоимость креди-
та - это не только периодиче-
ские платежи по процентной 
ставке, но и дополнитель-
ные расходы, плата обслу-
живания счета, комиссия, 
страховые взносы и другие 
платежи.

Размеры всех процентов 
или фиксированных сумм, 
которые будут взиматься с 
ваших выплат, указаны в та-
рифах. Поэтому необходимо 
обратить внимание на тари-
фы осуществления банком 
услуг;

-  внимательно изучить 
кредитный договор и другие 
документы. Если вы не обла-
даете достаточными право-
выми знаниями, по возмож-
ности, возьмите кредитный 
договор домой, более вни-
мательно изучите его или 
проконсультируйтесь со спе-
циалистом, убедитесь, что 
кредитный договор не со-
держит условий, о которых 
вам неизвестно, или смысл 
которых вам не ясен. Если 
какие-либо условия вам не-
понятны, просите разъясне-
ния у сотрудников банка. В 
случае, если вы не получили 
необходимых разъяснений, 
лучше отложить принятие 

решения о получении креди-
та в данном банке.

Оставляя заявление на 
получение кредита в бан-
ке, обратите внимание, 
что такое заявление может 
быть вашим предложени-
ем (офертой) заключить 
кредитный договор на ус-
ловиях, предусмотренных 
этим заявлением. Принятие 
(акцент) банком этого заяв-
ления будет означать, как 
заключение кредитного до-
говора без дополнительного 
уведомления вас об этом;

- ответственный момент 
– это подписание кредитного 
договора.

Необходимо помнить, 
что, подписав кредитный до-
говор (заявление-оферту), 
вы соглашаетесь со всеми 
его условиями и принимаете 
на себя обязательства по их 
выполнению, в том числе по 
возврату в установленные 
сроки суммы основного дол-
га и уплате всех причитаю-
щихся платежей.

Если вы уверены в том, 
что все условия договора 
вам понятны, вы точно по-
нимаете, какие платежи и 
когда вам необходимо будет 
производить, и вы убежде-
ны, что сможете это сделать, 
только тогда подписывайте 
кредитный договор (иные 
документы).

Хамзат ХАСИЕВ, 
заместить начальни-

ка отдела защиты прав 
потребителей Роспо-
требнадзора РИ, госу-

дарственный советник 
Российской Федерации

Роспотребнадзор 

Кредит: 
оцените свои возможности

В республике Ингушетия завершилась  профилакти-
ческая операция «Пристегнись», которая проходила с 19 
по 28 января текущего года.

Цель мероприятия - пресечение фактов управления 
транспортными средствами водителями, не пристегнутыми 
ремнем безопасности, перевозки не пристегнутым ремнем 
безопасности пассажиров, снижение тяжести последствий 
дорожно-транспортных происшествий. В рамках проведения 
профилактической операции сотрудники Госавтоинспекции 
провели массовые проверки транспортных средств, была 
активизирована работа сотрудников ДПС по пресечению 
фактов управления транспортными средствами водителями, 
не пристегнутыми ремнями безопасности, перевозки не при-
стегнутыми ремнями безопасности пассажиров и детей без 
применения специальных удерживающих устройств. В пери-
од проведения профилактической операции инспекторами 
дорожно-патрульной службы ГИБДД было выявлено более 
650 нарушений правил использования ремней безопасности, 
в том числе 6 фактов перевозки детей без использования 
детских удерживающих устройств.

При проведении мероприятий ежедневно было задействовано более 130 сотрудников 
ГИБДД, до 15 единиц патрульных автомобилей, проводимые мероприятия освещались в 
средствах массовой информации республики.

Госавтоинспекция напоминает водителям, что они обязаны, при движении на транспорт-
ном средстве, оборудованном ремнями безопасности, быть пристегнутыми и не перевозить 
пассажиров, не пристегнутых ремнями. Применение ремней безопасности в несколько раз 
снижает риск травмирования участников дорожно-транспортного происшествия. 

«Профилактическая операция 
«Пристегнись»

Уважаемые жители Ингушетии! 
В связи с открытием нового центра занятости населения Малгобекского района, гражда-

нам, зарегистрированным в качестве безработных и проживающих в населенных пунктах:  
с.п. Сагопши, с.п. Верхние, Средние и Нижние Ачалуки, с.п. Пседах, с.п. Новый Редант, 
с.п. Южный, с.п. Инарки, с.п. Зязиков-Юрт, с.п. Вежарий-Юрт, с.п. Вознесеновское, с.п. Аки-
Юрт, необходимо в период со 2 по 25 февраля 2015 г. лично явиться на перерегистрацию в 
центр занятости населения Малгобекского района, по адресу: сельское поселение Инарки, 
ул.Укурова, 16.

При себе иметь оригиналы документов (паспорт, трудовая книжка и документ об образо-
вании).

Безработные граждане, не явившиеся в указанный период, будут сняты с учета и им не 
будет выплачиваться пособие по безработице согласно законодательству о занятости насе-
ления.

Ситуации на дороге непредсказуемы. 
Управление транспортным средством 
всегда сопряжено с риском и может при-
вести к неприятным последствиям. Занос 
автомобиля, пьяный водитель или появ-
ление пешехода на проезжей части в не-
установленном месте могут стать причи-
ной аварии.

Управление ГИБДД МВД по Республике 
Ингушетия рекомендует участникам дорож-
ного движения приобрести аудио- и видео-
устройства и использовать их как во время 
движения, так и при общении с сотрудниками 
ГИБДД.

Это поможет:
- в случае, если возникнет необходимость 

,доказать свою невиновность в ДТП;
- доказать свою правоту при разборе 

спорных ситуаций;

- узнать, кто же нанес ущерб машине, 
пока водитель отсутствовал. 

К устройствам можно отнести фотоаппа-
рат, видеокамеру, трЗ-плеер, диктофон или 
сотовый телефон. Идеальным решением 
можно считать установку в автомобиле виде-
орегистратора с функцией аудиозаписи.

Обращаем ваше внимание на то, что, со-
гласно действующему законодательству, со-
трудники ГИБДД при общении с участника-
ми дорожного движения также имеют право 
использовать видео- и звукозаписывающую 
аппаратуру. Запись общения полицейского 
и водителя поможет объективно дать оценку 
при возникновении спорных ситуаций.

А.И. ОЗДОЕВА, 
инспектор отдела ОАР и ПБДД 

УГИБДД МВД по РИ,
старший лейтенант полиции  

Применение аудио- и видеозаписи 
во время движения и при общении 

с сотрудниками ГИБДД

С 1 февраля страховые пенсии россиян 
выросли на 11,4%

С 1 февраля 2015 года 
страховые пенсии более 39 
млн российских пенсионе-
ров проиндексированы на 
11,4 процента исходя из ро-
ста потребительских цен за 
2014 год. Вместе со страхо-
вой пенсией на 11,4 процен-
та проиндексирована и фик-
сированная выплата к ней 
(аналог бывшего фиксиро-
ванного базового размера).

В результате индексации 
средний размер страховой 
пенсии по старости с учетом 
фиксированной выплаты на 
сегодня составляет 12,9 тыс. 
рублей.

Напомним, с 2015 года ин-
дексация страховых пенсий 
осуществляется через индек-
сацию стоимости пенсионного балла. С 1 февраля 2015 года его стоимость увеличилась с 64 
руб. 10 копеек до 71 руб. 41 копейки.

Что касается дальнейшего повышения пенсий в течение 2015 года, то с 1 апреля пройдет 
индексация социальных пенсий с учетом темпов роста прожиточного минимума пенсионера в 
Российской Федерации за прошедший год.

В августе произойдет традиционный перерасчет страховых пенсий работающих пенсио-
неров.

При этом в течение года минимальный уровень пенсионного обеспечения пенсионеров 
будет по-прежнему не ниже прожиточного минимума пенсионера в регионе, где он проживает. 
Если размер пенсии вкупе с другими причитающимися неработающему пенсионеру выплата-
ми будет ниже прожиточного минимума, то ему будет установлена социальная доплата.

Индексация производится согласно Постановлениям Правительства Российской Федера-
ции от 23 января 2015 г. № 39 «Об утверждении индекса роста потребительских цен за 2014 
год для установления стоимости одного пенсионного коэффициента с 1 февраля 2015 г.» и 
от 23 января 2015 г. № 40 «Об утверждении коэффициента индексации с 1 февраля 2015 г. 
размера фиксированной выплаты к страховой пенсии».

ПФР по РИ

И.о. прокурора республики Петром Львовичем Николаевым, с 10:00 до 12:00, 
проводится прием посетителей по личным вопросам с выездом в города и районы 

республики. 
Прием состоится в зданиях прокуратур города Назрани 10 февраля 2015 по адресу: 

г.Назрань, ул.Фабричная, дом, 9;
Сунженского района 11 февраля 2015 г. по адресу: ул. Ленина, дом, 99, с.п. Орджоникид-

зевское.
Также прием 12 февраля 2015 года пройдет в Малгобекской городской прокуратуре по 

адресу: ул. Осканова, дом,19, г.Малгобек.
Посетитель вправе подать на личном приеме письменное обращение по вопросу, требую-

щему вмешательства прокурора. 
При необходимости заявитель прилагает к обращению материалы, связанные с  рассмо-

трением обращения.
На личном приеме посетитель в обязательном порядке предъявляет паспорт или иной до-

кумент, удостоверяющий личность.

Объявление, поданное Министерством экономического развития Республики Ингушетия 
в газете «Сердало» от 06.12.2014г. №191, о приеме документов для участия в конкурсе на 
замещение вакантной должности начальника отдела внешнеэкономических связей и инфор-
мационного обеспечения, считать недействительным.


